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冀優化長者公寓的出行配套 

 
長者公寓於去年 10 月中正式投入服務，首批申請人已入住超過半年時間，

而近期新一輪申請者也預計將在 5、6 月份陸續遷入。隨著愈來愈多長者入住，

長者公寓周邊的配套設施和基礎建設正逐步改善。 
 

部分住戶反映現有的交通配套對年長者並不十分友善，雖然當局已開展東北

大馬路空中走廊的建造工程以提升交通便利，但該項目的工期長達兩年，在此期

間，周邊地區的行人道狀況存在一定問題，例如行人道過窄、高低不平的路緣等，

這些因素均對行動不便的長者，特別是使用輪椅或步速較慢者，構成一定程度的

挑戰。建議當局進一步優化步行配套，改善路面設計，以方便長者出入，並加快

啟用位於松柏街的巴士總站，從而提供更完善的交通支援。另外，有住戶反映，

目前從東方明珠區出發的巴士並無直達前往山頂醫院的路線，這對需要時常就診

或進行健康檢查的長者造成不便，建議當局深入研究長者的出行需求，進一步增

設或調整現有巴士路線，考慮增設一條直接往返山頂醫院的巴士路線，讓長者能

夠在短時間內抵達醫療地點，便利區內長者出行。 


